



Stereo-Rundfunkgeräten können Sie zum Beispiel bei zweikanalig aufgenommenen Musiksendungen jedes Instrument der wirklichen Sitzordnung des Orchesters entsprechend hören; alle Töne ihrem wirklichen Ursprung nach von rechts oder links, von vorn oder hinten. Die Wiedergewinnung der beiden Kanäle erfolgt durch den bei Philips Stereo-Rundfunkgeräten serienmäßig eingebauten Stereo-Decoder.

**Kann man bei Stereo-Rundfunkgeräten überhaupt rechts und links akustisch unterscheiden?**

Dieser Eindruck „rechts oder links“ ist am deutlichsten, wenn Sie Stereo-Sendungen über Kopfhörer hören. Allerdings pflegen wir beim Abhören von Rundfunk-Sendungen keinen Kopfhörer zu tragen, sondern nutzen die Übertragungseigenschaften des Raumes und der Luft. Da aber Luft die Eigenschaft hat, Töne miteinander zu vermischen, ist es erforderlich, die beiden Stereo-Lautsprecher räumlich voneinander zu trennen. Dieser Notwendigkeit ist bei den neuen Philips Stereo-Rundfunkgeräten durch flache Gehäuseformen und seitlich abstrahlende Lautsprecher Rechnung getragen worden.

**Genügen eingebaute Lautsprecher auch für große Räume?**

Das ist abhängig vom Abstand des Zuhörers zum Stereo-Gerät. Durch den Anschluß von Zusatzlautsprechern läßt sich die Stereowirkung weiter verbessern, und auch große Räume lassen sich mit diesem Klangwunder füllen.

**Kein Eigenheim extra für Stereo?**

Bestimmt nicht! Stereo paßt in die Ein-Zimmer- ebenso wie in die Drei-Zimmer-Wohnung und in den Luxus Bungalow. Wenn die richtigen Anlagen und eine zweckmäßige Aufstellung gewählt werden, ist Stereowiedergabe keine Frage der Wohnungsgrößen.

**Stereo-Rundfunkgerät oder Stereo-Musiktruhe?**

Was für Sie das Richtige ist, hängt weitgehend von Ihrem Geschmack ab und ist eine Frage des technischen Aufwandes, den Sie sich wünschen. Die Philips Tisch-Rundfunkempfänger wie JUPITER Stereo, URANUS Stereo, SATURN Stereo und CAPELLA Reverbeo — alle für Sender-Stereophonie ausgestattet — haben einen eingebauten Stereo-Decoder und zwei Stereo-Lautsprecher; der Anschluß von seitlich aufzustellenden zusätzlichen Lautsprechern kann je nach Raumgröße erfolgen. Die Philips Musiktruhen JUPITER und SATURN Stereo gewährleisten in den bei uns üblichen Wohnraumgrößen eine vollkommene Stereo-Wiedergabe. Bei der CAPELLA Stereo-Truhe und den beiden Stereoanlagen CAPELLA Tonmeister und SATURN Tonmeister ist von vornherein daran gedacht worden, daß beide Lautsprechereinheiten als Boxen frei im Zimmer zu bewegen sind.

**Brauche ich auch eine neue Stereo-Antenne?**

UKW-Sender, die stereophonisch senden, können ohne Änderung der bisherigen sachgemäßen Antenne empfangen werden.

**Wird der Rundfunk eines Tages nur noch in Stereo senden?**

Nein, bestimmt nicht. Die Nachrichten und die Wasserstandsmeldungen stereophonisch zu bringen, ist uninteressant, jedoch werden in Zukunft die meisten unterhaltenden Programme — vor allem Musik und Hörspiel — stereophonisch ausgestrahlt werden.

**Eine Gewissensfrage: Soll ich mir heute schon einen Stereo-Empfänger kaufen, obgleich es in meinem Bezirk noch keine Stereo-Sendungen gibt?**

Ganz klar gesagt: JA — denn die Rundfunk-Stereophonie kommt bestimmt. Die relativ geringe Mehrausgabe für den Stereo-Decoder fällt bei der Neuanschaffung wenig ins Gewicht, dafür aber ist Ihre Rundfunk-Anlage für die Zukunft gerüstet.

**Woher weiß ich, wann Stereo gesendet wird?**

Die Philips Stereo-Rundfunkempfänger sind mit einer Signaleinrichtung ausgestattet, die selbsttätig aufleuchtet, wenn Sie bei der Sendereinstellung auf der UKW-Skala einen Stereo-Sender erfassen. Darüber hinaus werden stereophonische Sendungen der Rundfunkanstalten in den Programmzeitschriften mit dem Hinweis „Stereo-Sendung“ bezeichnet.

**Wo erhalte ich weitere Auskünfte über Rundfunk-Stereophonie und wo kann ich mir Stereo-Rundfunk-Sendungen über Philips Rundfunkgeräte anhören?**

**Bei Ihrem Rundfunk-Fachhändler**

